



Nomos



### Ein neuer Strukturwandel der Öffentlichkeit?

Sonderband Leviathan 37 | 2021

Herausgegeben von Dr. Martin Seeliger  
und Dr. Sebastian Seignani

2021, 498 S., brosch., 99,- €

(Sonderpreis für Bezieher der Zeitschrift im Rahmen  
des Abonnements 74,25)

ISBN 978-3-8487-7171-4

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7171-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7171-4)

Öffentlichkeit ist wichtig für die Demokratie, und sie wandelt sich. Ihre aktuelle Entwicklung vollzieht sich im Spannungsfeld dreier Sequenzen institutionellen Wandels – der Globalisierung, der Kommodifizierung und der Digitalisierung des Sozialen. Diese beleuchten die Beiträge des Bandes in Diskussion mit der Öffentlichkeitstheorie von Jürgen Habermas, der seine eigenen Überlegungen zu einem erneuten Strukturwandel der Öffentlichkeit vorstellt. Das Buch wendet sich an ein breites interdisziplinäres Publikum aus den Sozial- und Kulturwissenschaften, das an lebendigen und funktionierenden Öffentlichkeiten interessiert ist und anhand fundierter Zeitdiagnosen einen Überblick zu aktuellen Veränderungen und den damit verbundenen Chancen

und Herausforderungen für die Legitimität und Wirkmächtigkeit der Demokratie gewinnen möchte.

#### Mit Beiträgen von

Markus Baum, Timon Beyes, Ulrich Brinkmann, Donatella della Porta, Leonhard Dobusch, Renate Fischer, Nancy Fraser, Jürgen Habermas, Heiner Heiland, Maximilian Heimstädt, Otfried Jarren, Sandra Kostner, Georg Krücken, Felix Maschewski, Anna-Verena Nosthoff, Claudia Ritzki, Christof Roos, Hartmut Rosa, Martin Seeliger, Sebastian Seignani, Philipp Staab, Thorsten Thiel, Tanja Thomas, Hans-Jörg Trenz, Silke Van Dyk, Fabian Virchow und Michael Zürn.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### Ein neuer Strukturwandel der Öffentlichkeit?

Sonderband Leviathan 37 | 2021

Edited by Dr. Martin Seeliger  
and Dr. Sebastian Seignani

2021, 498 pp., pb., € 99.00

*(Special price for subscribers to the magazine in the frame  
of the subscription € 74,25)*

ISBN 978-3-8487-7171-4

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7171-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7171-4)

The public sphere is important for democracy and it is changing. Its current development is taking place at the point where three sequences of institutional change meet and interact: globalisation, commodification and the digitalisation of social dimensions. The contributions to this volume examine these developments in discussion with the public sphere theory of Jürgen Habermas, who presents his own reflections on a renewed structural transformation of the public sphere. The book is aimed at a broad interdisciplinary audience from the social and cultural sciences who are interested in lively and functioning public spheres and would like to gain an overview of related opportunities for and challenges to the legitimacy and effectiveness of

democracy based on well-founded contemporary diagnoses of our times.

#### With contributions by

Markus Baum, Timon Beyes, Ulrich Brinkmann, Donatella della Porta, Leonhard Dobusch, Renate Fischer, Nancy Fraser, Jürgen Habermas, Heiner Heiland, Maximilian Heimstädt, Otfried Jarren, Sandra Kostner, Georg Krücken, Felix Maschewski, Anna-Verena Nosthoff, Claudia Ritzki, Christof Roos, Hartmut Rosa, Martin Seeliger, Sebastian Seignani, Philipp Staab, Thorsten Thiel, Tanja Thomas, Hans-Jörg Trenz, Silke Van Dyk, Fabian Virchow and Michael Zürn.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary